

# Schenken Sie uns auch 2024 Ihr Vertrauen!

Die Freien Wähler im Landkreis Waldshut sind parteipolitisch unabhängig und als Verein vertreten wir seit Jahrzehnten pragmatische und sachorientierte Kommunalpolitik im Kreistag für die Menschen. Derzeit stellen die Freien Wähler die zweitgrößte Fraktion im Kreistag und sind in den Gemeinderäten von Wehr und Rickenbach stark vertreten. Unser Ziel ist eine vernünftige, unbürokratische und an den Bedürfnissen der Menschen in unserer Region orientierte Sachpolitik. Dabei sind uns folgende Themen besonders wichtig:

## 1. Gesellschaft und Bildung

Unsere Gesellschaft steht aktuell vor großen Herausforderungen. Uns liegt daran, dass wir eine Spaltung der Gesellschaft verhindern und – bei allen unterschiedlichen Sichtweisen – das konstruktive Zusammenwirken aller gesellschaftlichen Gruppen fördern. Dabei ist uns auch das Zusammenwirken zwischen dem Landkreis und seinen Städten und Gemeinden besonders wichtig. Das bedeutendste Gut ist die Bildung unserer Jugend, deshalb wollen wir weiter in unsere Kreisschulen investieren.

## 2. Finanzen und Wirtschaft

Der Landkreis Waldshut hat ein Haushaltsvolumen von rd. 320 Mio. €. Wir wollen die finanziellen Spielräume auch für die Zukunft sichern. Dabei gilt es in die Gesundheitsversorgung, die Verkehrsinfrastruktur, die digitale Versorgung, den Tourismus und den ländlichen Bereich zu investieren. Da sich der Landkreis wesentlich über die Umlage von den Städten und Gemeinden finanziert, ist uns eine solide und nachhaltige Haushaltspolitik wichtig.

## 3. Gesundheitsversorgung

Die Gesundheitsversorgung leidet seit Jahren unter den Versäumnissen der Bundes- und der Landespolitik. Im Korsett dieser übergeordneten Rahmenbedingungen wollen wir die bestmögliche Gesundheitsversorgung für unsere Bevölkerung schaffen. Kernstück dafür ist das zukünftige Kreiskrankenhaus in Albbruck. In den Gemeinden wollen wir Arztpraxen, Arzthäuser und MVZs unterstützen und die Altenpflegeeinrichtungen bedarfsorientiert ausbauen.

## 4. Soziales und Wohnen

Die soziale Versorgung der Bevölkerung ist ein hohes Gut. Wir unterstützen die Bemühungen des Landkreises, eine solide soziale Absicherung zu gewährleisten, wir fordern aber auch eine konsequente Bekämpfung von Missbrauch. Der Bedarf an Wohnraum ist auch in unserer Region groß; hier muss der Landkreis die Schaffung neuen Wohnraums unterstützen.

## 5. Verkehr und Breitbandinfrastruktur

Die Verkehrs- und Breitbandinfrastruktur ist das Rückgrat der Wirtschaft in unserem Landkreis. Deshalb haben wir uns für die Elektrifizierung der Hochrheinbahn eingesetzt, deshalb wollen wir die Reaktivierungen der Wutach- und der Wehrtalbahn und deshalb fordern wir den baldigen Bau der A 98. Beim Breitband hat der Landkreis sein Backbone gebaut, jetzt müssen noch die Gemeindeflexnetze fertiggestellt werden. Für die Entwicklungen auf dem Sissler Feld wollen wir grenzüberschreitend abgestimmte Maßnahmen entwickeln.

## 6. Landwirtschaft und Tourismus

Unsere Landwirte versorgen uns mit regionalen und qualitativ hochwertigen Lebensmitteln. Zudem pflegen sie unsere Kulturlandschaft, die Grundlage für unseren Tourismus ist. Wir unterstützen unsere heimischen Landwirte und fördern einen sanften Tourismus wie den Schluchtensteig und den Hotzenpfad.

## 7. Umwelt- und Klimaschutz, Abfallwirtschaft

Unsere Natur und unsere Landschaft sind die Lebensgrundlagen für die Menschen im Landkreis Waldshut, daher unterstützen wir immer einen effektiven Umwelt- und Naturschutz. Inzwischen bedroht der Klimawandel auch unsere Wälder – deshalb ist ein kluger Umbau hin zu regenerativen Energien für uns unabdingbar. Der Landkreis ist für die Abfallentsorgung zuständig; uns ist wichtig, dass dies zu vertretbaren Gebühren erfolgt.